

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MADRID: Mes de agosto de 1860.
PROVINCIA: TRASCENDIALES.
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: 10.
NOTICIAS Y COMUNICACIONES.
Se insertan, todos á precios convencionales.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en el momento de salir de las oficinas.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 707 POR LA NOCHE.—AÑO XXI.

MADRID JUEVES 16 DE AGOSTO DE 1860.

TIRADA DE 23.000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Un corresponsal de las *Hojas Hava* dice que en Nápoles hay dos partidos, uno manifestado bajo la dirección de Spinelli y otro oculto patrocinado por la camarilla: el primero habla de Italia, de Constitución, de alianza y el segundo adula al Austria y suspira por la vuelta del régimen caído.

El partido anexionista de Nápoles ha elegido un comité, el cual ha publicado un manifiesto á sus partidarios. Dice que un distrito de la capital ha designado como su candidato al general Cosens.

La emperatriz Eugenia que se encontraba en Aguas-Buenas, salió ayer en dirección á París.

Por decisión del señor ministro de Hacienda de Francia, el interés de los billetes del tesoro se ha fijado desde el 12 de este mes en 1/2 por 100 á los plazos de 3 á 5 meses, y en 2 por 100 para los de seis meses á un año.

Los trabajos del istmo de Suez parecen continuar con bastante actividad á pesar de todas las oposiciones.

Un facultativo de Avila, el Sr. Castresana, que goza de merecida fama en aquella provincia por las acertadísimas operaciones quirúrgicas que ha practicado y de que mas de una vez se ha ocupado la prensa, nos parece con mucha razon la conveniencia de que las empresas de obras públicas, al emprender estas, establezcan botiquines y contraten facultativos que puedan atender inmediatamente á la curación de los trabajadores que enfermen ó esperimenten algun accidente en el trabajo, porque de no ser así los pobres enfermos ó heridos se ven á veces dias enteros sin tener quien les preste auxilio y para obtenerle tienen que trasladarse ó ser trasladados á grandes distancias, como sucedió últimamente á uno que gravísimamente herido llegó á Avila á los tres dias en el estado más lamentable. Este gasto no aumentaría mucho el presupuesto de gastos de las empresas, y haciéndole darian una gran prueba de que tienen en mucho la vida de los pobres trabajadores de quienes se valen.

Una carta de Mesina del 8 habla de una manifestacion de los habitantes al dictador impulsándole á invadir la Calabria, sin mas detencion. Parece que Garibaldi prometió realizar esta empresa tan luego como tuviera reunidos el número de barcos necesarios para pasar al continente un respetable cuerpo de tropas.

Calcula un periódico francés en 18,000 el número de las víctimas sacrificadas por los drusos en Siria; en 1,000 el de los cristianos muertos con las armas en la mano, en 75,000 el de los que se han visto obligados á abandonar sus hogares buscando un asilo en las montañas y un pedazo de pan en la caridad pública; en 10,000 los huérfanos de ambos

sexos á consecuencia de los asesinatos, y en 6,000 las viudas.

Dicen de Génova que todos los voluntarios que esperaban embarque en aquel punto, han salido para Sicilia en los últimos dias: el 9 partió apresuradamente el coronel Charles llamado por Garibaldi.

Anuncian de Constantinopla el próximo regreso de Mehmet Kuprisli, que como recordarán nuestros lectores, habia sido enviado á Bulgaria con una mision especial, y en la cual, segun parece, ha desplegado gran energía. Ha recorrido las principales ciudades del imperio otomano, donde se hacian mas sentir los abusos, y enviado á Constantinopla mas de 1,200 personas presas, por sospechas en los desmanes. En Kerkiliria mató por sí mismo ahorcar á un musulman de grandes riquezas é influencia, acusado de un delito odioso contra una jóven armenia: este y otros actos de severa justicia que ha llevado á cabo, á pesar de la oposicion de las poblaciones, han ejercido un saludable influjo y contenido los progresos del mal, que tan prepotente se mostraba. Mehmet Kuprisli ademas ha dirigido al Sultan un detallado informe, pidiendo la adopcion inmediata de importantes reformas, si quiere conservar sus Estados.

De un artículo de *La Epoca* dirigido á hacerse cargo de las frases con que lord Russell se ocupó en el Parlamento inglés de la declaración de potencia de primer orden en favor de España, tomamos los siguientes párrafos:

«Felizmente cuando la burla no es merecida (dice) sufre la ley de la calumnia; que cae sobre aquel que la profiere. Lord John Russell, sabia que el haber firmado el tratado de Viena, no era el título por el que se ha reclamado para España un puesto en el consejo de las grandes potencias; que ha sido porque, á despecho de sus enemigos y de las trabas casi insuperables que la oprimian, esta nacion despierta del abatimiento en que ha yacido tres siglos, en cuyo espacio todo habia muerto menos el espíritu alivo, indecible de sus habitantes; que apenas con el nuevo reinado vino la nueva época política, la aurora de su regeneración, que esa regeneración, aunque adolescente todavia, da anticipados frutos de su vigor y lozanía, y que al orden y prosperidad con que se fomentan en el interior los intereses morales y materiales del país, responden en el exterior la bravura, el tesón y la constancia de los soldados españoles en las playas africanas. Que Europa lo ha reconocido así, y ha saludado con júbilo la reparacion á la escena de sus destinos del pueblo al que debió un dia grandes timbres de gloria y de ventura. Hubiera alegado lord John Russell otras razones, que bastantes podria haber encontrado que no fueran ofensivas, para negarnos ese rango que se nos quiere dar, y acerca del cual se equivocó mucho el noble lord, si cree que nos preocupamos y que lloramos sin cesar porque se nos conceda: nos cuidamos, á la verdad, poco de ello. Con la declaración que se quiere hacer y sin ella, con el beneplácito de la Inglaterra y sin él, la España tendrá su puesto en el consejo de las grandes potencias: no tendrá que dar gracias por ello, y á despecho de su aparente intrusion, será condecorada y respetada por todas, inclusa la Inglaterra, de la misma manera que ella respeta á las demás.»

Segun correspondencias particulares confirmadas por los periódicos de provincia, el señor ministro de Estado ha sido objeto de las mayores atenciones en los puntos por donde se ha dirigido á los baños de Alzola. El vicepresidente del consejo de la provincia de Palencia, en la actualidad gobernador interino, envió en comision al diputado á Cortes Sr. Martínez Durango, al diputado provincial Sr. Pastor y al alcalde constitucional Sr. Espinosa, para que le acompañasen á Reinesa y le felicitasen á nombre de la provincia. Otra comision, compuesta del prelado, magistral y el lectoral y de varios concejales, salió hasta la estación de Amusco á esperar al Sr. Calderón Collantes, que la recibió con su acostumbrada amabilidad, haciéndole subir á su propio carruaje y á otro que le habia dispuesto la empresa de la línea á los individuos que la constituían.

«Desde el camino de hierro (dice *La Epoca*) hasta el palacio episcopal en que fué hospedado el señor ministro, y en él que tambien le esperaba otra comision de la diputacion de provincia, el entusiasmo y el regocijo público fueron indescriptibles. Los repetidos vivas á la Reina, á su digno gobierno, al señor ministro de Estado, la música, las bombas, los cohetes demostraban fielmente los nobles sentimientos, el respeto y acrisolada lealtad de todos los habitantes de aquella ciudad en favor del trono y de las instituciones. Despues del descanso necesario y de haber recibido tambien el Sr. Calderón Collantes á todas las comisiones y empleados, se sirvió una comida, á la que asistieron todas las autoridades y otras diferentes personas de carácter público y oficial, y concluida, el señor ministro dirigió en breves pero elocuentísimas palabras, algunos brindis á su majestad la Reina, á las instituciones y al ejército español por los laureles y triunfos conseguidos en la guerra de Africa. Tambien siguieron su ejemplo las demas autoridades civiles, eclesiástica y militar y señores diputados, y despues se sirvió el café, habiéndose terminado el festejo á las once de la noche. Llegada la hora de continuar su viaje, le acompañó hasta los confines del término municipal de la ciudad el señor gobernador interino, el alcalde constitucional, los diputados á Cortes y de provincia y otras comisiones.»

Aocho, con motivo, de la festividad del dia no se publicaron mas periódicos que *La Epoca*, la *Gaceta Militar* y *La Esperanza*, que fué recogida.

El Reino fué tambien recogido. Segun noticias fidedignas, ha sido aprobado ya por la direccion general de obras públicas el tratado definitivo de las que deben construirse en la seccion de Barcana á Reinesa, únicas que faltan para terminar la via férrea que enlaza el puerto de Santander con los feraces campos castellanos.

Han llegado á París los condes de Oñate, marqueses de Molins y D. Luis María Pastor. Tambien dicen que se ven aquellos boulevards llenos de comerciantes que van á hacer su repuesto para las próximas ferias.

El coronel Perrote, perteneciente al ejército español, ha recibido la autorizacion para seguir las operaciones del cuerpo expedicionario de la Siria.

D. Julian Romea, dice un periódico, cami-

na de triunfo en triunfo. Sus representaciones de Santander han sido millantísimas, y no lo son menos las que dá actualmente en Cádiz. Le acompañan en su expedicion varias señoras Berrobiano y Espejo, y los señores Sobrado, Morales y Romea (D. F.).

Continúa la compañía del ferrocarril del Norte de España llevando adelante las obras de construcción de la via. El dia 1.º al 5 de setiembre estará concluido el trazado desde Valladolid á Medina del Campo; desde el 5 al 10 de octubre hasta Arévalo, y en todo el mismo mes hasta San Chirrián y Burgos; de manera que á principios de noviembre puede viajar en el ferrocarril desde uno á otro de estos dos últimos puntos.

D. Salustiano Asejo, propuesto en primer lugar por unanimidad de votos en las oposiciones practicadas en esta corte para la vacante de la cátedra de teoría é historia en la academia de San Carlos de Valencia, ha sido nombrado para el desempeño de dicha asignatura.

El 11 salió de Bilbao el Sr. Lesca con direccion á los baños de Cestona, habiendo quedado interinamente desempeñando el cargo de la comandancia general, el secretario de aquel gobierno militar señor Selgas.

Segun nos dicen las correspondencias que de allí se reciben, Zamora es una de las provincias en que mas ostensiblemente se tocan los beneficios que á todas ellas está reportando la paz que disfruta el país desde que rigió sus destinos el gobierno presidido por el duque de Tetuán. De un momento á otro van á inaugurarse los trabajos de esplanación desde la capital á Mambuey, único punto que resta en la carretera general de Vigo, para que los zamoranos estén en comunicacion con aquella interesante poblacion, y que ha de reportarles inmensas ventajas así como á las provincias de Salamanca y Avila. Tambien se hallan en estudio y próximos á concluirse otros proyectos de no menor interés, y están terminados los trabajos de campo de un canal de riego que ha de fertilizar las vegas de Castrofuero, Toro, Peleagonzalo, Villalarán y Villaralbo, hasta cerca de nuestra capital, sin descuidar por eso el ramal de ferrocarril que desde Zamora ha de empalmar con la línea general del Norte en Medina del Campo, y en el que tan interesada está toda aquella provincia.

De orden de la direccion de beneficencia y sanidad acaban de publicarse, como saben nuestros lectores, los datos estadísticos de aquellos ramos correspondientes al año de 1859.

Para comprender la importancia y utilidad de este trabajo basta recorrer el siguiente índice de su contenido:

Real orden mandando publicar los datos.—Informe del director general.—Movimiento de poblacion.—Baños y aguas medicinales.—Sanidad marítima.—Beneficencia general.—Beneficencia provincial.—Inclusas.—Hospicios.—Casas de dementes.—Hospitales.—Beneficencia municipal y particular.

Asilos de mendocidad.—Beneficencia domiciliaria.—Resumen de la beneficencia general provincial, municipal y particular.—Cajas de ahorros.—Circular de los gobernadores de provincia.

Las materias enumeradas demuestran bien á las claras por el método y por la disposicion con que han sido publicadas y por la claridad de sus cuadros y estados, formados con notable acierto en la direccion general citada, que desde luego progresamos en la administracion interior y que podemos ya satisfacer á los extranjeros con exactas noticias de nuestros establecimientos benéficos, de nuestro sistema de socorros á los pobres, de la suerte de los desgraciados por la que vela el Estado, y por tantos otros servicios como los que abraza el vasto departamento que tiene á su cargo el señor Posada Herrera.

Segun hemos anunciado anteaer ingresaron ya en las arcas del Tesoro 21.831,000 reales de la indemnizacion marroquí que llegaron á Madrid en 383 cajas que contienen 3,000 napoleones cada una. Se hizo el recuento de cinco de estas cajas, que estaban exactas.

La cantidad que ya ha ingresado en tesorería procedente de la indemnizacion abonada por los marroquíes, pesa unos 2,800 arrobas.

Una carta de Tánger, á que se refiere *El Constitucional* de Cádiz, y fechada el 10, dice:

«Ya han cesado los moros de pagar en napoleones, como habian practicado hasta aquí. Ahora el pago se verificará en oro, y no oro de mediana calidad, sino en excelente oro español. Se cree que pronto dejarán nuestros comisionados á Tánger, pues las operaciones del cobro cesarán en aquel punto, pasando á Gibraltar á continuarlas, pues allí están depositadas cantidades de dinero para este objeto.»

En la plaza del Peñon de Velez fué preso el dia 4 un moro y encerrado en un calabozo.

«Este rifeño, dice, una carta de aquella plaza, se llama Balmis y fué uno de los que en la mañana del 19 de junio último, escondido tras de una piedra con un muchacho hijo suyo, para no ser conocido, por serlo mucho de esta poblacion, hizo fuego sobre la defensa barquilla, que cometió la imprudencia de acercarse. Acaso la bala de su espingarda fué la que atravesó el pecho al anciano marinero Francisco Figueroa, dándole instantánea muerte, ó el brazo de su hijo José, del mismo jóven generoso que no ha muchos dias puso su vida en peligro por salvar la de aquel infame moro, arrancándolo al furor de una persona que lo perseguia arma en mano. ¡Digna recompensa que ofrecen estos vándalos á sus bienhechores! Pero no saben que allí donde el crimen queda impune está el dedo de Dios que va empujando al delincuente hacia el abismo donde debe purgarse, y al fin cae donde menos lo espera, porque una venda impenetrable ciega sus ojos y entorpece sus pasos. Así ha sucedido al rifeño Balmis. Habia venido esta mañana acompañado del mismo muchacho, hijo suyo,

CONTESTACION

CARTAS TRASCENDIALES

DEL SR. CASTRO Y SERRANO

POR LA SEÑORA DE LOPEZ (1).

La Redaccion de *La América* ha recibido, y se hace un deber en publicar, las siguientes cartas. Nuestros habituales lectores no perderán nada en esta polémica, pues al paso que creemos muy justo el franquear nuestras columnas á los donosos comunicantes, hemos dado aviso á nuestro colaborador, señor Castro y Serrano, para que añe sus armas, pues la señora de Lopez parece que se dirige al bulto. La primera de las cartas en cuestion, suscrita por el popular autor de *El Libro de los Cantares*, dice de este modo:

Sr. Director de *La América*.
Amigo y señor mio: Trato, aunque con poca intimidad, á una señora á quien siempre

(1) Publicadas las anteriores cartas en *La América*, han aparecido en el mismo periódico los escritos que damos á continuacion de las mismas.

he tenido por de mucho talento, por mas que nunca la haya visto hacer alarde de él; y esa señora, que lee la parte mas amena de su excelente *Revista* y ha hallado mi nombre entre sus colaboradores, acaba de dirigirse á mí por conducto de su esposo, con la pretension de que refute las *Cartas trascendentales* que ha publicado el Sr. Castro y Serrano con aplauso de cuantos las han leído en *La América*, donde vierón por primera vez la luz, ó en otros periódicos que se han apresurado á reproducirlas, persuadidos de su inmensa trascendencia.

La buena señora á quien me refiero no ha tenido presente al dirigirse á mí con tal pretension, que el autor de las *Cartas trascendentales* es uno de mis más antiguos, leales y queridos amigos, y que si yo soy capaz de escribir cuatro cuentos de color de rosa ó cuatro cantares, donde el sentimiento le ha suplido la falta de inteligencia, no lo soy de dilucidar las áridas cuestiones económico-sociales que tan magistralmente ha trazado el Sr. Castro en las susodichas cartas, que indudablemente bastan por sí solas para acreditarle de profundo pensador, de observador inteligentísimo y de uno de nuestros mejores habiles.

Pero ¡qué le parece á Vd. que debo hacer yo obligado á optar entre desairar á una señora á quien respeto, ó lidiar con un amigo á quien quiero mucho, seguro de que he de quedar vencido en el combate por falta de fé y por falta de inteligencia? Digo por falta de fé, porque yo, que tengo esperiencia de la vida

Con los consejos que el Sr. de Castro le dá, aviado está como hay Dios el pobre Anatolio ó como se llame.—Pregúntele Vd. á Lopez lo que hizo cuando le dejaron cesante, y dígaselo Vd. al Sr. de Castro y á su amigo en el artículo que escriba, para que sepan hacer milagros. Tenemos veinte mil reales de sueldo, y Lopez cuando le quitaron el destino vino á casa muy apurado diciéndonos como nos habiamos de componer con diez mil que era todo lo mas que él podria agenciarse hasta que cayeran aquellos ministros y volvieran á colocarle.—Hijo, le contesté yo, no te apures por eso que se compuso lo de Caparrotá, y tambien se compondrá lo nuestro.—Y al me replicó, lo de Caparrotá se compuso ahorrándole á las once, y como nosotros no encontramos otro medio mas sencillo de componernos, frescos estamos!—Caramba, dije yo, que os ahogais en poca agua! Tengo un medio sencillo para salir de apuros y es gastar con arreglo á diez mil reales de sueldo, en lugar de gastar con arreglo á veinte mil. Así lo hicimos, y tan contentos vivimos mientras Lopez estuvo cesante como ahora que está empleado. Averigüe Vd. sino cual tiene mas apuros, la familia que vive con diez mil reales ó la que vive con veinte mil y verá Vd. que allá se andan en eso, si cada una se arregla á lo que tiene. Si Anatolio vivia hace quince años como un potentado con veinte mil reales de renta y hoy con treinta y cinco mil vive como un pordiosero; será porque no sabe lo que se pesca, ó porque dá con consejeros como el Sr. de Castro. Si en

consultar á nadie: antes que cometer un asesinato, éasate. Pero padre, si mi pobrecita madre se muere de hambre por mi culpa, ¿no cometo tambien un asesinato? Sin duda alguna, hijo mio; y una madre es lo primero. No hablamos mas del asunto: hazte sacerdote. Pero padre, si además de lo que llevo dicho, media la circunstancia... Hijo mio, (interrumpió el pobre cura levantándose) sábede á la torre y lírate de cabeza: no encuentro otra cosa que aconsejarte. Y eso es lo que yo te debia aconsejar, Anatolio; puesto que te hallas en el caso que presumo, cierra los ojos y lírate por un balcón. Pero como esto no has de hacerlo, óyeme todavía. Hará cosa como de cincuenta años, que los hombres celebraron un gran banquete para festejar la venida al mundo del siglo XIX, del siglo de los fósforos y del vapor; del siglo de los intereses materiales, de los adelantos de la industria, de la perfectibilidad física del género humano. Las mesas se pusieron en toda la extension de Europa: nadie dejó de recibir esquela de convite; todos los europeos tenían designado en aquel día su asadero y su pesebre. Llegaron; y como era debido, cada uno dejó el bozal á la puerta. Comieron, bebieron, brindaron y se emborracharon. Hasta aquí, todo era natural y lógico, todo ordenado; pero llegada

(1) Publicadas las anteriores cartas en *La América*, han aparecido en el mismo periódico los escritos que damos á continuacion de las mismas.

que presenció el asesinato del día 19, á la playa vecina con objeto de cambiar trigo por sal á uno de los cabarros que hay barados en ella, y ocurriole la idea de pasar al Peñón á dar un paseo; meditólo y estuvo remiso en su ejecución algun tiempo, pero vencido al fin por una fuerza superior se trasladó á la plaza. Sabíase ya en ella hace días, por declaración espontánea de muchos de sus paisanos la complicidad del Balmis en aquella negra traición, y ha sido conducido inmediatamente á un calabozo, donde debe permanecer hasta la resolución de nuestro gobierno.

Una carta fechada en el Peñón de Vélez el 4 y dirigida á la Gaceta Militar dice: «Con motivo de haberse acogido á nuestro pabellón el moro y mora de que tengo dado á Vd. aviso, y vista la invariable resolución que han tomado de pasar á nuestra Peñínsula, sin que hayan podido hacerles desistir de ella los halagos ni las amenazas del Jefe Sidi Brahim á cuyo servicio estaban, se ha indignado tanto, á lo que parece, este buen señor, que mirando mas á sus propios intereses que á los de su Soberano, ha dispuesto se instale nuevamente la guardia de caballos montañeses en estas cercanías, para prohibir á los suyos que traigan á vender refrescos, y como quiera que semejante determinación podría costarle cara en las actuales circunstancias, le ha dado un colorido político que bajo el viso de verdad disfrazó su objeto primitivo. Dice que su intención es reprimir las hostilidades de los moros de Bananfrás, pero no creo que para ello sea necesario imponer severas multas á los bocabanos que nos quieran vender los productos de su país. El 26 ó 27 del pas do julio se facilitó á dos de estos últimos una lancha que pidieron con el pretexto de traer vacas y gallinas desde la costa, por no permitirles la guardia conducir las por la Punta. Dejaron, como es costumbre, un moro en rehenes y han vuelto despues de transcurridos nueve días, con la lancha en mal estado y sin los efectos prometidos. En vista de este engaño y del descaño con que contestaron riéndose á las amonestaciones que este gobernador les hizo por su mal modo de conducirse, ha dispuesto ponerlos en prision hasta que abonen cierta cantidad para la compostura de la embarcación maltratada y cumplan los de su familia la promesa que nos hicieron de las vacas y gallinas.»

No solo el ministerio inglés es el que se muestra poco favorable á la admisión de España en el número de las grandes potencias. Una parte de los periódicos de Londres la combaten también, pero por razones más fútiles que las alegadas por lord John Russell. El Morning Herald, que juzga á la España actual por lo que hace quince años, le echa en cara en todos los tonos su debilidad. El diario inglés ovida, dice á este La Patrie, los progresos que ha hecho desde aquella época en el comercio y en la industria, olvida que cuenta quince millones de habitantes y veinticinco millones con sus colonias; que su territorio tiene mas del doble de estension que el de Prusia; que el estado de su Hacienda es mucho mas próspero que el de Austria; que su ejército asciende hoy á cien mil hombres, número que puede duplicarse en un mes con los batallones provinciales.

Por eso le parece á La Patrie que semejante potencia no es tan débil como lo cree. Como quiere suponer El Morning Herald, para quien el verdadero y único motivo de escudir á la España, es la simpatía que esta profesa á la Francia.

A las siete y media de la tarde de ayer, llegó sin novedad al real Sitio de San Ildefonso el Sr. Posada Herrera ministro de la Gobernación.

Se encuentra ya en Valencia la embajada marroquí. A las seis de la tarde de ayer hizo la embajada su entrada en aquella capital, siendo recibida con toda ostentación.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Caturo 14.—Ayer noche falleció aquí el príncipe Danilo de Montenegro á consecuencia del pistoletazo que recibió hace pocos días. Ha sido preso el asesino que es un montenegrino refugiado.

Turin 14.—La «Gaceta oficial» de aquí da ya el resultado de la suscripción nacional. Esta asciende á veintiseis y siete millones quinientos noventa y cuatro mil doscientos cuarenta francos.

Se ha publicado una circular en que se recomienda á las autoridades que impidan entrometimientos ilegítimos en los asuntos del Estado, y las amenazas de violencias contra gobiernos vecinos, castigando á los promovedores de desertiones.

Nápoles 14.—Nuestro gobierno ha avisado á las potencias, y en especial á Cerdeña, que si se presentan buques con tropas de Garibaldi, bajo el pabellón sardo, se hará fuego contra ellos.

Se ha enviado una orden á monsieur Wyuspenre para que salga de Turin en un breve plazo si en el no tiene un resultado su misión.

Han sido suspendidos tres periódicos de oposición.

Se cree próxima una modificación ministerial y que las elecciones se aplazarán.

El caballero Manna, embajador extraordinario de Nápoles en Turin, ha marchado á París á reunirse con su colega La Greca para hacer reclamaciones en vista de las probabilidades de un desembarco de Garibaldi.

Munich 14.—El baron de Rothschild ha tenido una audiencia con el emperador de Austria para tratar la cuestión financiera.

Londres 14.—Un cuerpo de tropas rusas de 30.000 hombres se halla reunido en Besarabia, otros varios cuerpos han recibido orden de marchar allí también, con lo que ascenderán á 80.000 los soldados reunidos sobre el Pruth, á las órdenes del general Luders.

En el próximo setiembre visitará aquel país el emperador Alejandro acompañado del príncipe Gorschakoff.

París 14.—Dice el «Pays» que en medio de las contradicciones y de las inexactitudes del telégrafo, es difícil saber lo que sucede en Nápoles, pues las noticias de un día son desmentidas al siguiente.

El predictador de Sicilia ha dado un decreto poniendo allí en vigor el Estatuto de marzo de 1848.

El emperador vuelve á Saint-Cloud y el día 24 emprenderá su viaje al Mediodía.

El conde de Reichberg ha dirigido una nota al gobierno de Turin en que dice que el gabinete austriaco se creará obligado á enviar tropas al rey de Nápoles despues de haber obtenido

autorización para atravesar los Estados de la Iglesia, en caso de que Garibaldi invada la Tierra Firme.

SEGUNDA EDICION.

DE REAL ORDEN SE HA DISPUESTO QUE PARA INGRESAR DESDE EL PRÓXIMO CURSO EN LAS ESCUELAS DE VETERINARIA HABRÁN DE SER EXAMINADOS Y APROBADOS LOS ASPIRANTES EN LAS MATERIAS QUE COMPRENDE LA PRIMERA ENSEÑANZA SUPERIOR, EN LOS ELEMENTOS DE ALGEBRA Y GEOMETRIA QUE SE EXIGEN POR EL ARTICULO 19 DEL REGLAMENTO HOY VIGENTE, Y DE SABER HERRAR Á LA ESPAÑOLA.

El cónsul general de España en Macao ha remitido al señor ministro de Estado 1.191 pesos fuertes, producto de la suscripción abierta en el consulado de su cargo por los españoles residentes en dicho punto á favor de los heridos y de las familias de los que han muerto en la guerra de Africa.

Se ha publicado la convocatoria para la admisión de alumnos en las escuelas especiales de Arquitectura y maestros de obras, aparejadores y agrimensores.

El conde de Mohamed Bajá, nuevo gobernador de Damasco, era sumamente criticado á la fecha del 13 del mes anterior. A su entrada en la ciudad, según asegura una correspondencia inserta en el Semphion de Marsella, los grupos de fanáticos que aun recorrian las calles le pidieron á grandes gritos que se les entregasen los cristianos refugiados en la ciudadela y en casa de Aba-eld-Kader. El bajá les intimó la orden de retirarse, pero, los amotinados permanecieron sordos á sus amonestaciones. Entonces el nuevo gobernador mandó á la tropa disolver los grupos usando de la fuerza; pero las tropas permanecieron también impasibles, con testadole que no le obedecían hasta que se les pagaran los atrasos. En tan apurada situación, el bajá despachó inmediatamente á Beyruth un emisario pidiendo nuevas tropas y dinero.

Confirrase la noticia de la próxima reunión del Parlamento sardo. Parece que el conde de Cavour solo espera para convocarle á sesión extraordinaria la noticia del desembarco de Garibaldi en el continente italiano, en cuyo caso procederá la Asamblea inmediatamente á la anexión de la Sicilia al Piemonte, para evitar así que aquella isla quede sujeta á las eventualidades del porvenir.

Nuestro corresponsal de San Ildefonso nos participa que los infantes de Montpensier obsequiaron ayer con una comida de campo á la infanta Isabel. También asistieron el conde de Eu y el médico de cámara, señor Drumont.

Se cree que inmediatamente se publicarán los decretos sobre movimiento del personal que tiene anunciado la prensa en las dependencias del Sr. Posada Herrera.

Hay habra habido otra cacería en Riofrio: para asistir á ella marchó ayer tarde el capitán general del distrito.

Hablase de una gran comida en los jardines, que S. M. habia ofrecido para el día 26, pero esta noticia necesita confirmación. Y entre tanto, á pesar de estas fiestas, propias de la estación que atravesamos, los negocios no se descuidan.

En todas las secretarías se advierte gran actividad y los oficiales destinados al ser-

vicio de cada una no están ciertamente desocupados.

En cambio las familias que no tienen en el título una obligación que la de divertirse, aprovechan el poco tiempo que queda y apenas pasa día sin que se hable de alguna expedición.

La fiesta de la Asuncion de Nuestra Señora se ha celebrado en la Granja con toda solemnidad; á pesar de lo desacomodado de la tarde asistió gran concurrencia á los jardines y á la procesion que recorrió las calles principales del pueblo.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1.927 fanegas de trigo, de 43 á 48 reales fanega, quedando por vender 1.435 fanegas de trigo. Trigo trechel 35 fanegas de 53 á 55 reales fanega. Cebada nueva de 32 á 24 reales, idem vieja de 25 á 23 y medio reales; algarroba á 27 reales arroba.

De Roma escriben que á consecuencia de una falsa alarma, fué enviada á Rieti una columna; pero que todo estaba tranquilo. La municipalidad de Roma ha pedido que se prohiba la exportación de trigo, por temor de la escasez.

El gobierno inglés ha comunicado al Parlamento un despacho del 11 de julio relativo á la trata de negros y dirigido por lord John Russell al conde de Cowley, embajador de la reina en Paris.

El objeto de lord John Russell, al dirigirse á Mr. Thouny por conducto de su representante, ha sido el de llamar la atención del gobierno francés sobre la cuestión. Despues de indicar los esfuerzos hechos por Inglaterra para impedir la trata, el ministro de Negocios extranjeros de la Bretaña, formula su pensamiento en el siguiente proyecto:

1.º El establecimiento de cruceros en las costas de Cuba con el concurso de navios de la Gran Bretaña, de España y de los Estados Unidos.

2.º Medidas de registro y de inspeccion en la isla de Cuba, á fin de facilitar, por medio de las autoridades el destierro de los esclavos importados á la isla, contraviniendo á las leyes.

3.º Un plan de emigración de China, ejecutado por los agentes de las potencias europeas, de acuerdo con las autoridades chinas. Precisamente el gobierno británico, añade con razon La Epoca, ha podido ver una prueba de la buena fe del gobierno español en esta materia, en la publicación del decreto reglamento para la emigración de trabajadores chinos en la isla de Cuba, aun antes de que lord John Russell hiciera ese nuevo alarde de la decantada filantropía británica. El gobierno español se ha apresurado siempre con lealtad á poner en práctica todos los medios razonables y prudentes que pueden conducir á la extirpación de ese mal de que se queja el gobierno inglés, pero nada le hará un cargo seguramete de que no se preste á la adopción de aquellas medidas que por su carácter violento traerían inevitablemente una perturbación en el estado social de nuestras Antillas.

El periódico inglés Madras Times en su especial, dice que á propuesta del general en jefe del ejército, y con aprobación del gobierno de Inglaterra, se está haciendo en la India el ensayo de dos métodos adecuados á los soldados que afectan exacción del servicio de licencia absoluta, por cortos de vista. El general en jefe ha hecho presente, que

siendo muchos los oficiales, y un generales mimos, que usan gafas, no veia razon plausible para que dejasen de usarlas y continuar en el servicio activo los individuos de tropa cortos de vista.

Veremos lo que resultará de este ensayo, y lo comunicaremos á nuestros lectores.

Para la reduccion del plano de Madrid con el ensanche que dijimos ha de espenderse al público, va á adoptarse un nuevo sistema fotográfico el cual facilita y hace exactísima su reduccion, por lo que con grandes ventajas y felices resultados se usa en Alemania é Inglaterra para esta clase de trabajos.

En los días 28 y 29 del corriente se celebrarán dos funciones de toros, en Toro, provincia de Zamora, lidiándose en cada una de ellas tres novillos, y matará tres toros en cada día el acreditado espada Domingo Menlivil. Los toros son de las ganaderías de don Toribio Valdes y D. Braulio San de la Peña de Portillo.

Los asesinatos y otros crimenes se repiten con frecuencia en Inglaterra según las periódicos ingleses, como puede verse por la siguiente relación de algunos de los más notables:

«Ana Holmes, de 16 años de edad, ha sido condenada á muerte en Leicester, por haber envenenado con arsénico á su amo Samuel Wells. La reina ha indultado á la jóven asesina.»

En Oxford, Ana Barker ha sido sentenciada á la última pena por arrojar á un hijo suyo de 13 meses á un pozo, con intención de asesinarle. Un sugeto que paseaba por orilla del pozo, oyó gritos é hizo que sacaran al niño, el cual vivia, no obstante haber permanecido dos días debajo de tierra.

En Aylesbury, J. Harding mató á su mujer disparándole un tiro. Como estaba á punto de comer el esfém, ha sido condenado á siete años de presidio.

En Barnard, Tomás Dixon vivia con una mujer con la cual tuvo una disputa durante la comida, esta llena de temor, se encerró en un gabinete. Dixon fué á buscarla despues de comer, y con un hieirro la dio varios golpes en la cabeza hasta dejarla muerta.

En Wrexham, ha sido juzgado Witworth por haber asesinado á su mujer y seis hijos, por declarar démente, se ha dispuesto que pase á un manicomio.

En Nottingham, D. Fenton ha sido condenado á muerte por haber asesinado á C. Spencer.

Legamos en el Monitor de la Cala de Or que en la noche del 9 del actual un deplorable accidente habia afectado dolorosamente á las personas que asistían á la última representación del circo Loyal. Mr. Gauthier, el clown tan aplaudido por los dijonenses, cayó desde lo alto del segundo trapezio, donde ejecutaba ejercicios sumamente difíciles. Este trapezio distaba unos treinta y cinco pies del suelo; por lo que la caída fué terrible. El pobre clown fué levantado casi sin vida, pues además de una gran conmoción, tenia el antebrazo izquierdo fracturado en dos sitios. Este accidente se atribuye á una congestión cerebral, que atacó á Mr. Gauthier en el momento en que solo se apoyaba en el trapezio mas alto por la noche.

Entre las concesiones liberales con que se celebran los días del emperador Francisco José de Austria el 18 del actual, se cree la proclamación de la completa igualdad en do civil y político, de todos los súbditos austriacos.

que fué la hora de marcharse, se armó la confusión que es de ene en toda concurrencia numerosa, y con el aturdimiento y el vilinillo tomó cada uno el bozal que primero hubo á las manos, ni mas ni menos que sucede en ciertas de nuestras tertulias con los gabanes. Desde entonces, Anatolio, data la gran calamidad de que te lamentas, y que no sé á dónde ha de conducirnos. — Todos los europeos llevamos los bozales cambiados. — No creas que es otra cosa lo que pasa. — El que nació para vendedor ambulante quiere ser tender; el que nació para tender quiere ser comerciante; el que nació para comerciante quiere ser banquero; el que nació para banquero quiere ser príncipe: todos llevan los bozales cambiados. — El que solo posee bienes de fortuna para andar tranquilamente á pie, compra caballo; el que puede gastar caballo, compra una berlina; el que puede usar berlina, echa carruajeta; y el que solo puede costear carretila, pone yeguada y disputa premios en las carreras de caballos; todos llevan los bozales cambiados. — El sastre que tiene buena parroquia y junta dinero y fama, no educa á su hijo para sastre, con lo cual le aseguraria fama y capitales mayores; sino que lo hace abogado, para que hijane pedimentos y remienda informes, gastando mientras la fortuna que le dejó su padre. El abogado de gran celebridad y clientela, no piensa en dejar á su hijo por heredero del bufete, para que aun cuando otra cosa no sea, lo conserve con la modestia de su posi-

La carta original que el Sr. Trucha nos incluyó en la suya, dice así: Sr. D. Antonio de Trucha. Muy señor mio y amigo: Aunque Lopez, le dice á usted mas por menor la gracia que solicito de Vd., tanto yo como Mariquita y Dolores y todas las otras señoras que sabe Vd. vienen á casa, quisiéramos que como cosa puramente suya, escribiese Vd. un buen artículo contra las infamias que ha escrito el Sr. de Castro y Serrano en unas cartas trascendentales que hemos leído en La América, y que para mayor picardía han comado otros periódicos. Siento muchísimo que Vd. no hubiese estado en la tertulia de casa la noche que leímos las tales cartas, para que hubiese oído las cosas que á todas se nos ocurrieron, contra lo que el Sr. de Castro dice de las mujeres y aun de los hombres; que si hubiera estado Vd., fácil le sería escribir un artículo que, ni todos los abogados del mundo le pudieran desmentir. Aunque yo entiendo poco de escrituras, con lo que á todos nos ocurrió aquella noche y á mí me ocurre, voy á decirle á Vd. como Dios me dé á entender, lo que se le puede contestar al Sr. de Castro, aunque Vd. no necesita pájaros pintos, como aquel conde de la Redoma encantada, que si no tengo talento, tengo hijos y marido á quienes quiero mucho, y si una no sabe como se escriben artículos, sabe como se gobiernan las casas y lo que pasa en ellas. Los otros corresponden...

de soltero y de la vida de casado, creo que las Cartas trascendentales se resentían algo de la naturaleza del autor, que no por ser el andaluz menos andaluz que oporto, deja de ser andaluz. Lo que debo hacer, por mas que esta conducta sea un poco egoísta, es decir, esto, yo no he sido, y decir que mi amigo y mi amigo se desprecian solos, literariamente se entiende. Algo violento, algo apasionado y hasta algo injusta es la carta que la señora de Lopez me incluye las armas con que en nombre de su sexo he lidiado, pero aun así, me parece que lo mejor es lo que hago: remitir á Vd. la carta en cuestión para que la publique, sustituyendo el nombre que traía al pie con la calificación de La Señora de Lopez, que equivaldrá al anónimo, pues siempre habrá en Madrid trescientos Lopez que tengan señora. Digo que la carta es algo violenta, algo apasionada y hasta algo injusta, porque el autor del precioso libro El amor maternal, que con dolor de los que le concemos permanece inédito, tiene en mi concepto grandes títulos á la gratitud, á la consideración y á la indulgencia de las madres y aun del bello sexo en general. Por lo que hace al deslinio, y la sencillez con que la carta está redactada, no dudo que encontrarán indulgencia en el público, porque su autora, estaba, al escribirlo, muy distante de pensar que había de imprimirse. Con este motivo B. y Vd. L. M. su amigo y servidor. — Antonio de Trucha.

ción, el fruto de sus afanes: lo hace diplomático y puede morir seguro de que si en las cortes extranjeras no se burlan del chico, se reirán con su dinero entre los bastidores de un teatro. Tu padre, en fin, que era excelente y rico labrador, se desdibujó de hacerte vinatero, con lo cual la industria vino a de tu país hubiera ganado mucho: en cambio te hizo ahogado del teatro Real, consejero de damas en la Fuente Castellana y todo lo que de ordinario suele hacerse hoy con los hijos de casas ricas. Y por último, el consejero con cuya hija piensas casarte, en vez de hacer de la muchacha una admirable madre de familias, la ha hecho una mala dueña. Todos llevas, pues, los bozales cambiados. — O ponte tu bozal, y hazte á tu novia que se ponga el suyo; ó así que os caséis, subidos á la torre y echados de cabeza: no tengo otro consejo que daros. Conclusión, por ahora mi querido Anatolio, esta correspondencia, con un axioma filosófico-moral que entrego á la consideración de los reformadores modernos, y es el siguiente: «La sociedad del siglo XIX será la mejor de las sociedades históricas, si no estruara la pierna mas allá de donde alcanza la sábana.»

ción, el fruto de sus afanes: lo hace diplomático y puede morir seguro de que si en las cortes extranjeras no se burlan del chico, se reirán con su dinero entre los bastidores de un teatro. Tu padre, en fin, que era excelente y rico labrador, se desdibujó de hacerte vinatero, con lo cual la industria vino a de tu país hubiera ganado mucho: en cambio te hizo ahogado del teatro Real, consejero de damas en la Fuente Castellana y todo lo que de ordinario suele hacerse hoy con los hijos de casas ricas. Y por último, el consejero con cuya hija piensas casarte, en vez de hacer de la muchacha una admirable madre de familias, la ha hecho una mala dueña. Todos llevas, pues, los bozales cambiados. — O ponte tu bozal, y hazte á tu novia que se ponga el suyo; ó así que os caséis, subidos á la torre y echados de cabeza: no tengo otro consejo que daros. Conclusión, por ahora mi querido Anatolio, esta correspondencia, con un axioma filosófico-moral que entrego á la consideración de los reformadores modernos, y es el siguiente: «La sociedad del siglo XIX será la mejor de las sociedades históricas, si no estruara la pierna mas allá de donde alcanza la sábana.»

cos, pertenecientes á las diferentes religio-
nes ó sectas del imperio.

Nuestro querido amigo D. Emilio Castelar,
dice uno de nuestros colegas, regresó anoche
precipitadamente de Alicante.
No sabemos cuál sería la causa de la pre-
cipitación de este viaje.

La comitiva de Loyd está trabajando
para sacar un tesoro sepultado por las
las hace sesenta años en la costa de Holan-
da. Este tesoro asciende á 200 millones de
reales. En esta delicada operación se emplea
el aparato de buzos de Hamburgo. El buque en
que se perdió, llamado *Survive*, está encalla-
do en la arena, y ha sido descubierto casual-
mente por unos pescadores.

En Dover ha ocurrido un accidente que ha
costado la vida y herido de gravedad á va-
rias personas. Durante los ejercicios de artil-
lería de Archib. Fort, una de las piezas re-
ventó, matando á un teniente y un sargento,
é hiriendo á varios nacionales. La causa
de esta desgracia fué un defecto del cañón
empleado en el ejercicio. Este accidente
ha causado mucha consternación en dicha
ciudad.

El amigo y convecinado de Juan Capo
de Istria, el sábio traductor y comentarista
de Herodoto, el escritor Andrés Mastodixi,
ha muerto á la edad de setenta y cinco años.
Las letras griegas é italianas han sufrido
una dolorosa pérdida.

El señor arzobispo de Valencia consignó
en su testamento, para que fuesen entrega-
dos á los pobres de aquel Hospicio, sus car-
ruajes y caballerías, para que el valor de
unos y otras se empleen en socorro de los
mismos.

Ha fallecido en Valencia D. Joaquín Ro-
maguera, magistrado de audiencia, jubilado,
y caballero gran cruz de Isabel la Católica.

Ayer, con motivo de la festividad del día,
fué grande la concurrencia en los paseos y
en las diversiones públicas. El día estuvo
magnífico, porque á un cielo despejado se
unía una temperatura propia de la entrada
del otoño.

La plaza de toros, primer espectáculo que
se ofrecía, estuvo animada, habiéndose repeti-
do la misma función ecuestre que se verificó
el domingo.

El teatro del Circo se vió casi lleno, con lo
cual Mr. Herrmann, pudo al par que despedir-
se, dedicar una cantidad regular á los
desgraciados cristianos de Siria.

Por último, el Circo de Price y el *Euseo*
acabaron de proporcionar completa distrac-
ción á los aficionados á la equitación y á las
halaneras.

El día, pues, fué completo en diversiones.

Haciéndose cargo *La Discusión* de la grave
acusación lanzada por *La Union Nacional* so-
bre el partido carlista, dice que aunque esta
acusación es de suma gravedad en la apari-
encia, reflexionando un poco sobre ella
ningun valor se la puede dar, porque para
que tal acusación fuese cierta (añade nues-
tro colega), sería necesario:

- 1.º Que el partido carlista existiese.
- 2.º Que, dada su existencia, tuviese poder para
anexionar las patrióticas y liberales provin-
cias de Cataluña. Nótese que el partido car-
lista, por confesión propia del mismo, que
le acusa tan gravemente, está muerto desde
la última intencional de la Rápita, y solo en un
absolutista se concibe que lance acusaciones
á un cadáver.

Ha tomado posesion de la capitana general
de Granada, el señor general D. Félix Al-
calá Galiano.

Las noticias de Alejandría, dice un corres-
pondal de Londres, mencionan un hecho re-
lativo al Banco de Egipto, que ha dado que
hablar en la Cibe. El Hamí Bajá, hijo del virrey,
y cuñado del Sultan, era dueño de este
establecimiento, el cual le habia hecho algu-
nos préstamos. Habiendo hecho una visita á
Egipto, fué retenido al partir por sus direc-
tores. El consúl comunicó el hecho á la córte,
la cual se indignó mucho por tal suceso,
y el virrey declaró que por ningún pretexto
podia detenerlo. El resultado fué que por me-
diacion del consúl inglés se hizo un arreglo,
dando seguridades al Banco para el pago de
la deuda.

Varios periódicos escitan á *La Esperanza*
para que habie claro respecto á la terrible
acusacion que *La Union Nacional* ha lanzado
sobre el partido carlista y para que no éinda
una respuesta categórica en el asunto. Por
nuestra parte creemos que este es de tal na-
tura que ni podrá probarse ni desmentir-
se con pruebas evidentes.

Escriben de Roma que el general Lamori-
ciere ha tenido en Ancona una larga entre-
vista con un general austriaco, y que con el
doble objeto de ejercitar á las tropas y de
imponer al enemigo, tiene siempre en movi-
miento á los diferentes cuerpos, obligándoles
á haer continuas marchas y contramarchas.

El Padre Santo ha puesto en libertad á mu-
chos prisioneros políticos, que lo estaban á
consecuencia de las últimas tentativas de re-
volucion.

El *Par* para reducir á uno los autos separa-
dos en virtud de la Ley y de los reglamentos
ya votado por ambas Cámaras. Esta me-
dida ha hallado una fuerte resistencia, y sido
objeto de acaloradas discusiones en el Parla-
mento; pero al fin, ha sido aprobada. Los ofi-
ciales que hasta aquí han servido en el ejér-
cito indio, quedan en posesion de las ventaj-
as que han adquirido en dicho servicio: los
empleos y comisiones seguirán dándose tam-
bien por el gobernador general de Calcuta, y
las mismas probabilidades de hacer fortuna
quedarán abiertas en el vasto teatro indio
que hasta aquí. La mira política de esta me-
dida, es tener, como los franceses, una Ar-
gentina de donde sacar soldados aguerridos cuan-
do las circunstancias lo exijan.

La revista de los voluntarios pasada por la
reina Victoria en Edimburgo, ha sido una de
las mas brillantes que se han verificado hasta
ahora en Londres. El número que asistió á ella
fué de 21,455 hombres, además de 263,000 mas
que se hallaron presentes sin tomar parte en
ella. Los espectadores ascendieron á mas de
200,000. Su majestad, lord Elcho, uno de los
que han tomado una parte mas activa en el
movimiento, y toda la corte y demás perso-
najes que presenciaron esta revista, en nada
inferior á la de Hyde Park, quedaron alta-
mente satisfechos del porte marcial de los
voluntarios, y la precision con que ejecuta-
ron las evoluciones.

Las noticias de China llevadas á Inglaterra
por el vapor *Pera* confirman la ocupacion
de Tchou por los rebeldes quienes habian
causado una pérdida inmensa en vidas y pro-
piedades. Las tropas imperiales eran derro-
tadas por todas partes. Los habitantes se re-
fugaban en el campo, y los negocios suspen-
didos. Lord Elgin y el barón Cross llegaron
á Hongkong el 21 de junio, dirigiéndose en
seguida hacia el Norte. Sir Hope Grant, el
comandante de las fuerzas británicas, habia
marchado tambien en la misma direccion
con tropas y trasportes.

El Sr. Oñate, inspector general de gastos y
oficios de la real casa, llegó el martes á Ali-
cante con objeto de hacer la distribucion del
local que se destina para el alojamiento de
SS. MM. Parece que todos los efectos necesari-
os para el servicio interior serán remitidos
de Palacio. Con el mismo objeto pasará el se-
ñor Oñate á Mallorca.

A vueltas de un párrafo chispeante de sa-
les de estilo, indica hoy *La España* que la
embajada marroquí parece que viene á pro-
poner un corte de cuentas y á echarle á este
asunto la media luna. Ignoramos natural-
mente de qué ideas vendrán animados los em-
bajadores, pero los recientes hechos de-
beban haberles convencido de que España no
aceptará arreglo ni convenio alguno que no sea
tan satisfactorio y honroso como honroso y
satisfactorio ha sido la campaña que nues-
tro valiente ejército ha terminado en las
costas africanas.

Una carta de Constantinopla dice:
«Las masas populares están entusiasmaditas
y dispuestas á arrojarse sobre los cristianos
á la primera señal. (Qué caos!) Los descen-
dientes de Mahoma están heridos por la ma-
no de Dios, y los estrajes de que egobian á
los cristianos, van á encontrar venganza. Los
turcos han comprado toda la pólvora, y tam-
bien una inmensa cantidad de armas. Todo
ha sido depositado en los almacenes del ar-
senal de Galata. Todas las sucursales de las
hermanas de la Caridad situadas en las inme-
diaciones de la ciudad han sido cerradas, y
las religiosas se han refugiado en San Benito.
En Soutari donde tenian una casa para ins-
trucion de la infancia, han despedido á sus
discipulas y se han retirado á su casa princi-
pal. Los turcos han amenazado á las buenas
religiosas, hasta ahora empero las han res-
petado, y últimamente se les dio para custodia
de una respetable fuerza de cavas (gen-
darmes). Tal es la seguridad con que puede
contarse ahora en la capital de la Turquía.»

Es ciertamente estraña la conducta que si-
gue el gobierno del Sultan en los asuntos de
Siria. He aquí como se espresa un corres-
pondal de Constantinopla con fecha 1.º del
corriente:

«A mi llegada aquí Ahmed Bajá no ha
sido encarcelado, sino alojado en el palacio
del Scarskier, en una magnífica habitacion
preparada por orden de su protector, y hasta
los ministros parecen querer atenuar la gra-
vedad de las acusaciones que se le hacen sin
duda, por las mismas razones que han de-
terminado á Fuad Bajá á declinar el traba-
jo de juzgarle en Damasco. Esto era llenar la
medida. Los representantes estranjeros en su
justa indignacion por la conducta de Fuad
Bajá y la de la Puerta, han exigido de una
manera que no admite réplica que el proce-
so y la ejecucion de la sentencia deben lle-

varse á término para que sirva de ejemplo
al pais que ha sido testigo de su traicion y
de sus crímenes.»

El 10 del próximo soltendrá salida para
las Baleares el general D. José de la Concha.
El director de artillería no lleva como objeto
que el de examinar las fortificaciones en
aquellas islas.

Se han trasportado desde Cádiz al parque
de Ceuta diez curules de hierro para obús de
á 21; diez para cañon de á 21; diez para pie-
zas de á 16, y cuatro para cañon de á 12.

Noticias de Tetuan.—Ciertamente que vivimos
aquí rodeados de unos hombres tan fe-
roces, tan salvajes, que casi no han perdido
una ocasion en la cual hayan podido ejercer
á mansalva sus venganzas.

«Es posible que ya podamos continuar hoy
la historia de los asesinatos? Y lo triste es,
como ya he dicho otra vez, que ni Mu'ey el-
Abbas, ni la persona misma del emperador,
pueden evitar las desgracias producidas por
ciertos rifeños, que se complacen en hollar
á todas horas todo lo que es respetable y todo
lo que es sagrado. ¡Cuán triste es esto!

Digolo porque en las afueras de Tetuan ha
aparecido muerto por heridas de armas de
fuego, un distinguido capitán de Estado
Mayor.

«Era tan jóven, que no contaba todavia los
treinta años. Llamábase D. Ramon Aguirre.
Era muy instruido, y el desgraciado ha sido
víctima de su temeridad.

Porque no dejaba de serlo eso de pasearse
solo por las afueras de Tetuan y en horas
muy peligrosas. ¡Es posible que saliera siem-
pre al anochecer y sin mas compañía que la
de su revolver?

«¿Cuántas veces los amigos le dijeron que
dejase tan peligrosa costumbre y se lo dije-
ron hasta con fraternal carifón! ¡Qué mas!
Ciertamente, que es una persona ilustrada
y que era un verdadero amigo suyo, hasta se
tomó un día el trabajo de hacerle ver en el
terreno mismo que habia escogido para sus
distracciones, la facilidad con que podian tirarle
sin ser vistos esos bandidos de ciertas
kabilas que tienen tal odio al nombre español
y al nombre cristiano, que es para ellos una
satisfaccion indecible, como lo es para los
tigres y las hienas, el asegurar la víctima.

El desgraciado que juzgaba á todos los de-
mas según su alma y según su corazón, esta-
ría muy lejos de pensar que hubiese fieras
con rostro humano, y por esto decía que le
bastaba su revolver.

La víspera misma de su desgracia estuvo
hablando con él. Recuerdo que me dijo:
«Caleido Md. si tendré yo muchos despes de
regresar á España, cuando no solo no he
visto á mi señora desde que principiá la gue-
rra, sino que quiero que sepa Vd. que me casé
cinco ó seis dias antes de venir á campaña.»

«¿Quién no vé, pues, que ha sido una des-
gracia sensible por todos conceptos? Lo ha
sido por su juventud, lo ha sido por su ins-
trucion, lo ha sido por su inocencia, y hasta
por la circunstancia de haberle herido un
asesino en los momentos en que viaja ya cer-
cano el dia de regresar á la patria y de con-
sagrarse á la aventura de su mudanza y del
desgraciado Aguirre! Cuando se le habia
advertido el peligro que se corre aquí por
todas partes! ¡No sabia que se esponia? ¿Cómo
podia evitar el golpe de un traidor y de un
bandido? ¿Cómo? ¡No sé! ¡No sé! ¡No sé!

«Y no se crea que solo nosotros. ¡No persi-
guieremos dias pasados tambien á un moro
rico!

«Y ahora viene á mi memoria un encuentro
muy sospechoso y que hubiera podido ser de
consecuencias desastrosas para tres per-
sonas á no ser por el auxilio de la Providen-
cia, que nos fué propicia.

Un dia en uno de los jardines situados á
las orillas de Guad el-Jelú, tenian una con-
versacion científica el digno jefe de sanidad
militar, el instruido médico Sr. Calleja y la
humilde persona que traza ahora este des-
aliñado esorito.

Nuestra confianza podia ser tanto mas fun-
dada cuanto que todavia no habia ocurrido
ningun crimen.

El Sr. Cabanes estaba haciendo el elogio de
los individuos del cuerpo que se halla bajo
su inspeccion, cuando comparecen á nuestra
presencia algunos moros de mal aspecto,
armados de gumia y sin duda de tan perfida
intencion, que uno de ellos hasta quiso to-
marnos la escopeta, única arma de que podiamos
disponer para defensa.

Pero quizás entonces nos salvó nuestra se-
renidad. Yo recuerdo que me puse á cantar.
El Sr. Calleja aparentaba tambien cierta in-
diferencia cojiendo flores, y en medio de todo
continuaba la mas natural conversacion el
digno jefe de sanidad.

«¿Y quiza sabe si al lado de aquellos moros
de rico aspecto y que recuerdo que no nos
querían dejar, quien sabe, digo, si corrimos
el peligro de ser nosotros las víctimas pri-
meras!

Lo cierto es que al siguiente dia y en uno
de los jardines inmediatos al en que nosotros
conversábamos, asesinaron ya á Aguirre, cuyo
cadáver reconoció yo acompañado del fiscal
señor Matarrana y el mi amigo D. Bartolo-
mé Alemán. Y las heridas indicaban que
habia sido muerto por moros.

Desde entonces han ido asesinando á cuan-
tos han podido encontrar hasta el digno ofi-
cial de Estado Mayor, cuya desgracia hay
que llorar hoy.

«¿Y qué culpa tienen los moros honrados de
los crímenes perpetrados por la cavalla de
su pais? ¡No la hay por desgracia en todos
los pais!

«¡Qué dulce es pensar que muy pronto po-
dremos dar un sobre á la familia y una mi-
rada á la patria!—Tetuan 10 de agosto.
ANTONIO FLEAN.

Con motivo de haber dicho *La Esperanza*
que la noticia de que los carlistas trataban de
huir á España al Principado de Cataluña,
está escrita por un *quidam*, dice con oportu-
nidad *La Discusión*: «Debemos advertir á
nuestros lectores que el *quidam* á quien alude
La Esperanza, es á uno de sus antiguos
redactores: lo que quiere decir en castellano
que el diario absolutista ha sido mucho tiem-
po redactado por un cualquiera. ¡Qué fatales
son las guerras intestinas!»

Han sido denunciadas en las oficinas de
Alicante dos minas de plomo situadas en el
término de Orihuela, y que á decir de los in-
teligentes, ofrecen los mejores caracteres.

El poeta del Mediodía, Jasmin, tantas ve-
ces coronado por las academias, y cuyos
versos han adquirido tan justa como rápida
popularidad, acaba de reunir todas sus obras
con la traduccion en vista del texto, en un
interesante tomo, que pronto andará en ma-
nos de todos los amantes de la poesía.

De todos los frutos que acostumbran á em-
barcarse en tiempo de vendaje, los mas esta-
sos este año, serán sin duda el limón y la al-
mendra; ambos sufrieron notablemente con
motivo de las heladas del pasado invierno, en
términos de quedar reducida su recoleccion
casi á una completa nulidad.

Al dirigirse á Beirouth Fuad Bajá, se de-
tuvo en la isla de Rodas, donde los emigra-
dos circasianos se habian insurreccionado, á
pretexto del retraso con que se les paga el
sueldo que les abona el gobierno. En Saló-
nica acaba de ocurrir un suceso análogo. Y á
peticion de los cónsules estranjeros de
aquella residencia, la Puerta acaba de enviar
un comisario Ahmed Ráncé Effendi. Parece
que la poblacion musulmana de Salónica ha-
bia hecho alguna manifestacion contra los
cristianos, y estos temian por su seguridad.

El célebre Alejandro Dumas acaba de su-
frir una dolorosa desgracia. Su hermoso bu-
que *Emma* no existe ya; la goleta estaba an-
clada en el puerto de Melazzo, y la noche
del 4 una fragata napolitana, *Hector Fiora-
mosca*, entrado en el puerto citado, chocó
con el *yack*, haciéndole pedazos.

Ayer se anunció en la orden de la plaza de
Valencia la próxima llegada de la embajada
marroquí.

«Debiendo desembarcar, dice el goberna-
dor, en el día de mañana, y verificar su en-
trada pública en esta plaza, la embajada que
el emperador de Marruecos envia á S. M. la
Reina nuestra señora (Q. D. G.), con el ob-
jeto de tributarle el homenaje de sus respetos,
el Excmo. señor capitán general de este dis-
trito se ha servido disponer que los cuerpos
de todas armas que componen la guarnicion
de batalla á las cinco y cuarto de la tarde en
la Alameda Vieja, apoyando la infantería su
derecha á la inmediacion del puente del Mar,
y extendiéndose en direccion del del Real.

La caballería formará á retaguardia de los
cuerpos de infantería en el paraje mas próxi-
mo al pretel del rio. La artillería lo verifi-
cará en el de costumbre. Mandará la línea
el Excmo. señor general segundo cabo, al
cual acompañará un oficial de Estado Mayor
para el establecimiento de ella. La artillería
de la plaza y las guardias y tropas formadas,
al paso de los embajadores les harán los ho-
nores que previene la real orden de 7 del
actual.

Se nombrará una compañía que, pasando
á situarse al pueblo de la Villanueva del
Grao por la mañana temprano, se elejirá allí
con objeto de formar por la tarde frente á la
escala Real del muelle de aquel puerto, á la
hora del desembarque de dichos personajes,
que será á las cinco, debiendo concurrir para
la misma hora y al mismo sitio una seccion
de caballería que les servirá de escolta.
Otra compañía de infantería formará en la
plaza de Tetuan, y en la fonda llamada del
Cisne se encontrará oportunamente la guar-
dia de honor que para los embajadores pre-
viene el art. 2.º, título IV, tratado tercero de
las Ordenanzas generales del ejército. Todas
las tropas vestirán de gala y no llevarán las
mochilas, en razon al rigor de la estacion.

Parece que en el último sorteo ganaron
uno de los premios de la lotería moderna un
ciego, un mance y un cojo.

Fué tanta la alegría que experimentaron
que faltó poco para que el primero recobrase
la vista, el segundo la mano que le faltaba y
el tercero el pié de que cojeaba.

La fonda del Cid en Valencia es la designa-
da para el alojamiento de los enviados del
Sultan de Marruecos.

El día 11 quedó terminada, bajo la en-
tendida construccion y direccion del inge-
niero Mr. Debergue, la colocacion del mag-
nífico puente de hierro destinado al paso de
las locomotoras sobre el Segre, junto á Lé-
rida. Esto hace esperar que los trenes del
ferro carril de Barcelona podrán llegar muy
en breve hasta la estacion definitiva.

Hemos oido decir que muy en breve sal-
drá á luz en esta corte un periódico de chis-
tas, chismes y chiche. ¿Cuál de *La España*
á veces.

En los alrededores de Roma, por la parte
del N.º de los Settantos, dice *El Hori-
zonte*, hizo á guisa de noche que aparece un
lobo que va á caza de los perros de los colo-
nos de las inmediatas casas de campo, por lo
cual trae justamente alarmados á todos
los campesinos del término.

Sobre las pretensiones de la Turquía en las
conferencias celebradas en París, para el
arreglo de la intervencion europea en Siria,
dice un correspondal de Constantinopla que se
reducian á tres condiciones importantes, á
saber: Que se designara el sitio del desem-
barco; que se determinara la duracion de la
espedicion, y que la expedicion fuera dirigida
por Fuad Bajá. Parece que sobre estos tres
puntos y los precedentes se ha contestado
que la intervencion dispuesta á causa de la
incapacidad manifesta del gobierno turco
para restablecer la tranquilidad en Siria, y de
la indigna conducta de sus agentes, conducta
que destruye toda confianza en una accion
exclusiva del gobierno local, debia tener ante
todo un objeto, y que correspondia á los que
han tomado la iniciativa dirigirla exclusiva-
mente. Despues de muchos esfuerzos la Puerta
tomó el partido de dar orden á su emba-
jador en París para que firmara el convenio
entre los interesados.

El día 11 se celebraron en Barcelona los
funerales del general Ríos. Componían el
duelo el Ayuntamiento presidido por el señor
gobernador civil de la provincia y alcalde
corregidor. Tambien estaban el señor obispo
de la diócesis y el general segundo cabo. La
oracion fúnebre fué pronunciada por el doctor
D. Buenaventura Castellá, y la equitativa
dirigida por el presbítero y maestro de capilla
de Santa María del Mar, Sr. Barbá, sien-
do de este compositor la bella misa de *Re-
quiem* que se ejecutó. Un numeroso y distin-
guido concurso llenaba los ámbitos de la her-
mosa iglesia.

El ayudante de campo, general conde de
Aurepp de Elm, teniente general y antiguo
jefe de la primera division de caballería rusa,
de la guardia imperial rusa, acaba de mo-
rir de repente en San Petersburgo. Coronel
cuando estalló la insurreccion militar que en-
sangrentó los primeros dias del reinado del
emperador Nicolás, desplegó la mayor ener-
gía, y atravesó de una estocada á un insurre-
cto en el momento en que Miloradovich y
otros oficiales generales acababan de ser he-
ridos. Nombrado general por el Czar agrade-
cido, Aurepp prestó brillantes servicios en el
Caucaso y en las campañas contra la Turquía
en 1828.

Ha llegado á esta corte el distinguido coro-
nel de caballería Sr. D. Juan Cotarelo.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Hay recibidos los siguientes DESPACHOS
TELEGRAFICOS:

París 16.—Es inexacto el desem-
barco de Garibaldi en Calabria.

Nápoles 15.—Esta capital ha sido
declarada en estado de sitio y desterra-
do el conde de Aquila. El vapor ga-
ribaldino «Veloce» ha tratado de sor-
prender á un buque surto en el puerto
de Castellamare, pero no ha tenido
éxito su tentativa (1).

Constantinopla 8.—Se ha descu-
bierto una conspiracion que tenia por
objeto el saqueo de las embajadas. A
consecuencia de esto se han hecho
prisiones.

Mr. Herrmann prometió incidentalmente
en una de sus funciones revelar al público
el secreto de los anillos ó aros antes de
ausentarse de Madrid. Como los periódicos
hayan publicado su carta de despedida, algu-
nas personas de las muchas que desean co-
nocer cómo se verificó el habilísimo prestigi-
fador tan maravilloso juego, se han presen-
tado á él á recordarle su promesa. Monsieur
Herrmann, en quien la caballerosidad com-
pite con la habilidad y el desinterés, se ha
decidido á dar el domingo una funcion en
que revelará al público el secreto de los
anillos.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publi-
có el consolidado al contado á 49 20, 49 15 y
49 20, á fin del corriente á 49 30 y á fin del
próximo á 49 60 y 49 55. La diferida tam-
bien se publicó al contado á 41 30 y á fin del
próximo á 41 50. La deuda amortizable de
segunda clase ha tenido un alza de 25 cénti-
mos quedando buscada á 17 75. Los demas
valores no han sufrido alteracion.

(1) No nos esplicamos bien esta noticia;
pero el contexto del despacho es tal cual le
damos.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—San Pablo y Santa Juliana, hermanos mártires. Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Plácido...

En las Trinitarias se practicarán por la tarde los ejercicios semanales en obsequio de los Sagrados Corazones de Jesús y de María...

La tinta.—La historia no conserva el nombre del inventor de la tinta; pero sabido es que esta invención data de una remota antigüedad...

Toda clase de tinta, dice este autor, debe someterse á la acción del sol para que sea buena; y la que se mezcla con vino de ajeno evita que los ratones roan los libros...

Los holandeses atribuyen á Lorenzo Coster, natural de Harlem, la invención de la tinta, de que se usa hoy en las imprentas. En cuanto á la tinta para escribir no se sabe quien fué el inventor...

Cuesta errada, que no valga.—Complace mos á los señores redactores del Madrileño publicando la siguiente rectificación:

En el número 21 del Madrileño correspondiente al día 8 del presente insertamos una gaceta con el epígrafe Aviso á los incautos. En ella decíamos haber encontrado un artesano en el Postigo de San Martín...

Aprovechamiento de aguas.—Parece que el señor alcalde corregidor con el tino que le distingue, ha conseguido terminar las diferencias suscitadas entre los dueños y arrendatarios de los lavaderos de la ribera del río Manzanares...

Contra el cólera.—Hoy que el cólera, aunque felizmente con poca intensidad, afluye á algunas de nuestras poblaciones, no está demás que reproduzcamos la siguiente carta dirigida por nuestro sábio compatriota Orfila, á un amigo suyo:

Si llega á temerse la invasión del cólera, procure Vd. cuidarse de antemano para prevenir sus efectos, no comiendo demasiado, privándose de beber vinos puros y licores espirituosos, no fatigándose, y sobre todo cuidando mucho no resfriarse...

Tome Vd. agua de arroz y algunas medias lavativas con láudano, y mientras dure la diarrea guarde Vd. dieta y procure sudar. No tendrá Vd. el cólera, porque lo habrá sofocado con este método...

casas de que se me dá á mí y fueron á dejar satisfecho su honor á la solitaria calle del Almendro. Allí quedó una con media-cara fuera, y la otra con el pescuezo abierto.

Incendio.—Ayer á las diez se prendió fuego en una bohardilla de la calle de Jacometrezo, núm. 84.

Por malogró.—A la misma hora cayó de una casa de la calle de Silva, un botijo lleno de agua. Un caballero que por allí pasaba, se libró milagrosamente del golpe.

Respuesta á medias.—Un sugeto á quien no tenemos el gusto de conocer, pero que no por eso desistimos menos complacer, nos dice lo siguiente: Es el caso que las mujeres saben que hay una ley ó disposición ó no sé qué para no acompañar á sus esposos á Ultramar cuando allá van destinados ó por voluntad ó en cumplimiento de sus deberes...

Mayores contribuyentes.—La alcaldía del ayuntamiento de Madrid, ha publicado el siguiente anuncio:

Desde el día de hoy hasta el 31 del corriente inclusive, quedan espuestas en los sitios que abajo se expresan, las listas de los 5,119 mayores contribuyentes por inmuebles y subsidio designados á esta capital, conforme al repartimiento del presente año...

Lo que se hace saber al público para que en el período prefijado y desde las doce del día á las dos de la tarde, puedan hacerse en el piso principal de las casas consistoriales, las reclamaciones sobre inclusión ó exclusión con arreglo á la ley, debiendo acudir los interesados en el primer caso, provistos de los oportunos documentos que justifiquen su derecho.

PUNTOS DESIGNADOS.

Palacio. Teatro Real, calle de Felipe V. Plazuela de Santo Domingo, esquina á la calle de Isabel la Católica.

Universidad. Calle Ancha de San Bernardo, casa del conde de Atarimá.

Correos. Corredora Baja de San Pablo en el Refugio frente á la calle del Pez.

Correos. Plazuela de las Descalzas, esquina á la de Cavallanes, edificio del Monte de Piedad. Puerta del Sol, antigua casa de Correos.

Hospicio. Calle de Hortaleza, colegio de San Antonio Abad.

Abad. Calle de Fuencarral, frente á la del Arco de Santa María.

Aduana. Calle de Alcalá, edificio de la Aduana. Calle de las Infantas, frente á la del Clavel.

Congreso. Colegio de Sordo-Mudos, calle del Turco. Calle del Príncipe, en San Ignacio.

Hospital. Calle de Atocha, en San Juan de Dios. Plazuela de Lavapiés.

Asilo. Calle de Embajadores, en San Cayetano. Calle del Sombrerete, esquina á la del Meson de Paredes.

Latina. Plazuela de la Cebada, edificio de la Latina.

Calle de Toledo, esquina á la de Calatrava.

Audiencia. Calle de Carretas, en la Imprenta Nacional. Calle Imperial, casa del señor conde de Humanes.

Casas Consistoriales.—Madrid 15 de agosto de 1860.—Duque de Sesto.

¿Cuántos años tocoará?—Como noticia curiosa, diremos que el general ó director general de la artillería de Garibaldi, Orsini, va á ofrecer, de acuerdo y orden de su jefe, la iglesia de Santa María de los Angeles, ó sea el convento de la Gancia, de Palermo, una campana que deberá tocarse todos los años el 4 de abril, como recuerdo de la insurrección que en igual fecha de 1860 principió al toque de matines de las campanas de aquel convento...

¿Mueran los canales!—Se está ejecutando actualmente en la Universidad central, una obra para prolongar hasta la alcantarilla los canales que están remediados en la fachada, á fin de que cuando llueva no viertan las aguas en el enselado, como ha sucedido hasta ahora en aquel y en otros muchos edificios. Esta es una medida muy conveniente al público, y que debe generalizarse.

Atocha.—Ayer dió principio con gran aparato religioso, la solemne novena de Nues-

tra Señora de Atocha. La iglesia estaba adornada con mucho gusto, y en la fachada, cubierta de ramaje, hay mecheros y faroles para iluminarla con gas.

¿Ay que gusto y que placer!—En la provincia de Madrid está ya casi terminada la recolección de frutos, y además de ser la cosecha abundantísima, hay la fortuna de que en ningún pueblo ha habido tempestades ni se ha experimentado el menor contra-tiempo.

La habitación y la vida del Pontífice.—Después de una larga serie de salas, ocupadas primero por los guardias y la servidumbre y después por los diferentes prelados que componen la familia del Papa, se llega á las habitaciones particulares de Su Santidad. Estos departamentos son pequeños, y aun más sencillos que los otros. El primero es el gabinete de trabajo del Padre Santo. En él, durante el día, las audiencias. El Papa está sentado en un sillón de madera dorada y terciopelo encarnado.

Delante tiene una gran mesa cuadrada, cubierta de seda encarnada, igual á los tapices de las paredes, y encima del asiento hay un dosel del mismo color: para los cardenales y príncipes hay taburetes, y además dos ó tres sillas de madera: tal es el mueble de este gabinete. Esta primera pieza comunica con una segunda igual á la primera hasta en su magnitud, con la única diferencia que

en el fondo hay una cama con una colgadura de seda encarnada. Este es el cuarto de dormir del Papa. Después viene otro cuarto siempre con el mismo mueble: es el comedor. El Padre Santo come siempre solo, en una mesa cubierta con un tapete de seda encarnada, como la de su gabinete de trabajo. Por fin viene la biblioteca, que es una grande y hermosa sala, con cuatro ó cinco ventanas, y en la que el Papa celebra generalmente su Consejo de ministros. El Papa está siempre vestido de blanco, lleva un solideo de seda blanca: su sotana es de paño blanco en invierno; por el verano es de lana ligera ó seda blanca. Su aucha faja es también de seda blanca con bellotas de oro.

El calzado, al cual se le ha conservado el antiguo nombre de mulas, es de color encarnado, con una cruz de oro bordada sobre el empeine; esta cruz es la que besa todo el que se aproxima á la persona agrada del vicario de Jesucristo. El Papa se levanta muy temprano, reza sus oraciones, dice misa á las siete y media, oye en seguida la de uno de los capellanes, reza de rodillas una parte de las horas canónicas, se desayuna con una taza de café, á las diez empieza á dar audiencias que suelen durar hasta las dos y media, á esta hora come muy frugalmente, reza después de rodillas la continuación del oficio divino en su Breviario, sale á hacer un poco de ejercicio en coche, durante el paseo habla con los pobres y los niños y bendice á la

multitud que se descubre y se arrodilla á su paso; cuando hace mal tiempo se entretiene en su biblioteca, al anochecer vuelve al Vaticano y reza por todos los fieles del mundo. En aquel día, se ocupa hasta las diez en la firma y en los asuntos oficiales, toma una ligera colación compuesta de frutas y legumbres, termina el rezo del Breviario y se acuesta. Tal es la vida del santo anciano á quien el Señor está colmando de tribulaciones.

Modificación de una fuente.—Continúa la restauración de la fuente de la Red de San Luis, trabajándose en ella hasta los días festivos. El pilón se rebaja á 70 centímetros de la altura que antes tenía.

Columnas de estuque.—Dentro de pocas días se colocarán en diferentes puntos de Madrid las veinte columnas urinarías concedidas á Mr. Petit, las cuales serán de una forma elegante. Mr. Petit ha sido autorizado para fijar en ellas carteles; pero sin otorgarle privilegio alguno, y quedando en libertad, tanto el ayuntamiento como los particulares, de construir otras columnas y fijar los carteles donde crean mas conveniente.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.) CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media de la noche, función ecuestre y gimnástica.

SECCION DE ANUNCIOS.

EN LA CARRERA DE SAN GERONIMO número 28, hay paraguas de seda á 40 reales, sembrillas á 12 y bastones á 2 1/2. (D. U. O. 00. 00. 18. 27 y 29.)

ACADEMIA PREPARATORIA PARA LOS empleados y cesantes que deseen mejorar de sueldo, haciendo oposición á las plazas de escribientes, auxiliares y oficiales de la estadística, calle de Isabel la Católica, núm. 8, principal izquierda.

Los señores empleados satisfacen 100 reales por todas las clases, y las cesantes la mitad.

Horas de ver al director, de tres á seis de la tarde.—(1 m. 1 l.)

UN JÓVEN, DESEA ACOMPAÑAR A UNA familia, señora ó caballero en clase de sirviente, desde esta corte ó cualquiera de los puertos al de la Habana.

Tiene personas de probidad que garanticen su conducta. Calle de la Caba, núm. 8 duplicado, darán razón.—(D. 16, 17 y 18.)

COLEGIO DE SANTA ISABEL.—EN EL colegio de primera clase, titulado de Santa Isabel, incorporado á la Universidad, sito en la calle Real del Barquillo, núm. 5, está abierta la matrícula para todas las clases de humanidades y de filosofía, correspondientes al curso académico que ha de dar principio en setiembre. Se admiten también alumnos para la primera enseñanza y para la preparación ó el exámen de ingreso en cualquiera de las carreras especiales civiles y militares. Además se reciben como pensionistas á jóvenes que cursen estudios superiores en la Universidad ó en cualquiera de las escuelas y academias del Estado. El establecimiento presenta las mayores garantías y sus resultados ya son notorios; habiendo, en 38 notas que han sido las puestas en la Universidad á los alumnos de su procedencia, que se han presentado al exámen final de junio, 15 sobresalientes, 17 notables y las demás buenas. La sociedad fundadora permite gustosa á los interesados visitar su establecimiento en el día y hora que gusten para juzgar por sí.

(2 m. 2 l.)

BAÑOS DE RECREO.

sulfurosos y de mar artificiales, de salvado, aromáticos, etc., etc.

Calle de Bordadores, núm. 1, esquina á la calle Mayor. En el establecimiento balneario dirigido por uno de los médicos propietarios. (D. 00, 16 y 18.)

MAQUINISTA.

Hay uno que se encarga de la construcción, reparación é importación del extranjero de toda clase de maquinaria como de su montura. Se ocupa asimismo del ramo de máquinas de riego y bombas, como de su composición y entretenimiento.

Dirijirse Corredora Alta de San Pablo, número 4.—(D. 00, 16 y 18.)

EN LA CIUDAD DE HUETE, PROVINCIA de Cuenca, se arrienda una tahona corriente de horno y demás útiles, en estado de poder elaborarse pan en el momento; está establecida en el centro de la población, en una casa muy capaz, tiene buenos corrales, cuadras, graneros y fueite.

Se dará con equidad y por el tiempo que pueda convenir, se advierte que en dicho punto se ha dado principio á los trabajos de una carretera hasta Carrascosa.

Las personas que quieran interesarse se dirigirán en esta corte á la calle de Hortaleza, número 57, tienda.—(D. 00, 00 y 16.)

SOLAR EN VENTA.

En las afueras y muy cerca de la puerta de Bilbao, se vende uno de 5,000 pies. Se dará facilidad para el pago.

Darán razón calle del Barco, número 11, carpintería.—(D. 00 y 16.)

LINEA DE VAPORES DE D. A. DE GESSLER, ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.

El 1.º de setiembre próximo saldrá de Santander directamente para la Habana, la fragata de vapor á hélice LA CUBANA, al mando de su capitán D. Pascual Larrazabal.

Admite un resto de cuba y pasajeros, á los que ofrece excelentes comodidades y esmerado trato.

Para el ajuste de flete ó pasaje, pueden dirigirse á su armador D. A. de Gessler, en Santander.

PRECIOS DEL PASAJE. En primera cámara, 140 pesos, inclusa manutención. En soldado, 45 id., id. (6 m. 6 t. 1 l.)

PERDIDA.

8,000 REALES DE HALLAZGO.

Se dará á la persona que entregue una petaca verde con esmalte en negro y oro, que se perdió en la noche del 14 del actual en el Circo de Mr. Price, y que contenía 28,000 rs. en billetes de dos y cuatro mil.

El que la presente se dirigirá á la calle de Carretas, núm. 8, principal á Mr. Louis Ernest.—(D. 15 y 16.)

MONTEPIO UNIVERSAL.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 31 DE JULIO DE 1860.

CAPITAL IMPUESTO, DOSCIENTOS TREINTA Y SEIS MILLONES, NOVECIENTOS VEINTITRES MIL OCHOCIENTOS VEINTIUN REALES.

NUMERO DE POLIZAS, CUARENTA Y TRES MIL SEISCIENTAS SESENTA Y OCHO.

DEPOSITADO EN EL BANCO DE ESPAÑA EN TITULOS DE LA RENTA DIFERIDA AL 3 POR 100, NOVENTA Y TRES MILLONES, CIENTO SETENTA Y SIETE MIL SEISCIENTOS REALES.

La cobranza de los derechos de administración se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado con la rebaja de 12 por 100.

El Montepio Universal, aunque no cuenta mas que dos años de existencia, es ya conocido del público, lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida, de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen al público.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará, en la dirección general en Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que se facilitan á quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia.

Delegado del gobierno, SR. D. JOAQUIN SANCHEZ DE FUENTES, Jefe de Administración.

JUNTA DE INTERVENCION.

Excmo. señor marqués de San Felices. Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada. Excmo. Sr. D. Juan Drumén. Excmo. señor conde de Sanafé. Excmo. señor conde de Belascoin. Excmo. señor conde de Montezuma, marqués de Tenbrón. Excmo. señor conde de Pomar.

Excmo. Sr. D. Fernando de Guillamas y Gallano. Sr. D. Manuel Alvarez de Linera. Sr. D. Manuel Llorente. Sr. D. Fausto Miranda. Excmo. Sr. D. Luis Rodríguez Camaleño. Excmo. Sr. D. Joaquín de Barroeta Aldamar. Sr. D. Ramon Campaamor. Sr. D. Ignacio José Escobar.

Director general EXCMO. SR. DUQUE DE RIVAS, grande de España. Sub-director general: SR. MARQUES DE SAN JOSE. Secretario general: SR. D. VICENTE MARTINEZ ALONSO. Abogado consultor: SR. D. LAUREANO FIGUEROLA.

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.